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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
ENTREGA DE BONO DE RED SOLIDARIA PARA LA  
EDUCACIÓN Y LA SALUD EN EL MUNICIPIO DE SAN LORENZO SAN VICENTE 
18 DE DICIEMBRE DE 2008. 
 
 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
YO QUISIERA SALUDAR ESPECIALMENTE A ANDRÉS ROVIRA. ANDRÉS ROVIRA, CUANDO 
LO LLAMÉ PARA HACERSE CARGO DEL FISDL, LE DIJE DEDIQUÉMONOS A HACER MENOS 
BULLA Y ENTREGAR OBRAS, Y ANDRÉS HA EJECUTADO 250 MILLONES DE DÓLARES EN 
LOS 5 AÑOS DE LA ADMINISTRACIÓN SACA, Y SE HAN EJECUTADO Y SE VEN EN PUENTES, 
CALLES, CARRETERAS, PORQUE EL MEJOR ALIADO DE LAS ALCALDÍAS, DE TODAS, NO 
SOLO DE LAS ALCALDÍAS AL PARTIDO QUE YO PERTENEZCO, TODAS LAS ALCALDÍAS DEL 
PAÍS, RECIBEN EL 7 POR CIENTO DEL FODES Y SON 230 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO, Y 
ADEMÁS ANDRÉS SE ENCARGA DE INVERTIR CON ELLOS EN OBRAS SOCIALES. bulla 
 
Y QUIERO DECIRLES QUE EN EL GOBIERNO MEDIMOS LA EJECUCIÓN QUE HA SIDO UN 
DOLOR DE CABEZA, SIEMPRE EN ALGUNAS INSTITUCIONES LA EJECUCIÓN, EL FISDL VA 
CIENTO POR CIENTO LA EJECUCIÓN, Y ASÍ HA SIDO DURANTE CUATRO AÑOS Y MEDIO, ASÍ 
ES QUE FELICIDADES ANDRÉS. 
 
ESTIMADOS HABITANTES DEL MUNICIPIO DE SAN LORENZO, DOÑA IDALIA URRUTIA 
MUCHAS GRACIAS POR LAS PALABRAS Y POR LOS REGALOS QUE ME HAN ENTREGADO. 
 
CUANDO LLAMÉ A CECILIA GALLARDO, PARA MANEJAR EL PROGRAMA, PARA COMBATIR 
LA POBREZA, SEGURAMENTE USTEDES RECORDARÁN LA DISCUSIÓN PÚBLICA, ES QUE 
SACA ES POPULISTA, ES QUE SACA YA VA REGALAR DINERO EN LAS CALLES. CLARO ESA 
DISCUSIÓN EN LA CAPITAL ES UNA DISCUSIÓN DE TEÓRICOS, GENTE QUE NUNCA SALE 
DE LA CAPITAL, SOLO ESTÁN ESCRIBIENDO ALGUNOS, ARTÍCULOS, NO SALEN, ELLOS NO 
HAN SENTIDO EL OLOR A LA POBREZA, ELLOS NO HAN ESTADO EN TACUBA DONDE HAY  
UNA MADRE CON NUEVE HIJOS Y QUE TIENE 27 AÑOS DE EDAD Y QUE NO SABE LEER NI 
ESCRIBIR. 
 
ENTONCES, COMO YO JAMÁS ANDO QUERIENDO QUEDAR BIEN CON TODO MUNDO, 
PORQUE NO ES MI TRABAJO, MI TRABAJO ES CUMPLIR LO QUE DICE LA CONSTITUCIÓN Y 
MI PLAN DE GOBIERNO, PORQUE EL CAMINO AL ÉXITO, HAY VARIOS, PERO EL CAMINO AL 
FRACASO ES UNO SOLO, QUERER QUEDAR BIEN CON TODO MUNDO, ENTONCES YO LO 
QUE HAGO ES, LOS ESCUCHO, LOS RESPETO, CLARO, PLATICO CON ELLOS, PERO 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 2 

CUANDO DICEN QUE YO SOY, BUENO LLEGARON A DECIR QUE ERA HASTA, ESTE ES 
COMUNISTA ESTE TONY SACA. 
 
Y COMENCÉ A DEMOSTRAR ALGO QUE ERA IMPORTANTE, COMENCÉ A DEMOSTRAR EN 
ESE MOMENTO QUE MI DISCURSO DEL UNO DE JUNIO DEL 2004, ES UN DISCURSO SERIO, 
CIERTO Y REALIZABLE Y AHÍ HABLÉ YO, SE LLAMABA EN AQUEL MOMENTO RED DE 
PROTECCIÓN SOCIAL, Y LLAMÉ A CECILIA Y LE DIGO CECILIA TENEMOS QUE TRABAJAR 
POR LA GENTE MÁS POBRE, PERO DE ADEVERAS, NO DE MENTIRAS, YO NO QUIERO 
REGALARLE DINERO A NADIE LE DIJE, PORQUE PARA COMENZAR EL DINERO NO ES MÍO. 
YO LO QUE QUIERO ES QUE A ESTAS MUJERES, QUE NO PUEDEN LEER NI ESCRIBIR, A 
ESTAS MUJERES QUE LES HA TOCADO SOLAS ENFRENTAR, PORQUE LOS MARIDOS SE 
FUERON, YO LE DECÍA A LA SEÑORA DE TACUBA, QUE POR CIERTO HOY TACUBA TIENE 
CARRETERA. 
 
¿CUÁNTAS CARRETERAS HEMOS HECHOS?, MIREN MÁS DE 70, ¿CUÁNTOS 
POLIDEPORTIVOS?, 178 Ó 180 YA POLIDEPORTIVOS, NOS HEMOS DEDICADO A TRABAJAR, 
A PESAR DE QUE YO TUVE PROBLEMAS AL PRINCIPIO, POR FAVOR NO SE OLVIDEN QUE A 
MI ME NEGARON LOS PRÉSTAMOS, Y YO TENÍA DOS CAMINOS, UNO ES QUE ME QUEDABA 
A LLORAR EN LA CUNETA Y EL OTRO ES TRABAJAR. 
 
Y YO SIEMPRE DIJE, COMO LO DIGO CON LA MINISTRA DE EDUCACIÓN, CON CECILIA, ESTE 
PROGRAMA, PRECISAMENTE POR LO BIEN MANEJADO, ESTE PROGRAMA PORQUE NO 
SOLO VA A LAS ALCALDÍAS DE UN PARTIDO POLÍTICO, SINO A LAS 100 ALCALDÍAS, A LOS 
100 MUNICIPIOS INCLUIDOS EN EL MAPA DE LA POBREZA, PORQUE HASTA EN ESO FUIMOS 
SERIOS, Y CUÁL VA A SER EL CONTRATO DE CORRESPONSABILIDAD QUE TIENE UNA 
MADRE DE FAMILIA A LA QUE APOYAMOS CON RED SOLIDARIA, BUENO, EDUCACIÓN Y 
SALUD, MANTENER A LOS BICHOS EN LA ESCUELA, AHÍ HAY QUE TENER A LOS 
MUCHACHOS, NO ANDARLOS ENTRENANDO PARA GRUPOS ILEGALES, NO, ESAS COSAS 
NO, ESO ES UN PECADO ENORME HACER ESO CON LOS NIÑOS. 
 
Y HAY GENTE QUE LES PIDE A LOS NIÑOS QUE VAYAN A TRAER AGUA, Y LOS MUCHACHOS 
A LAS CUATRO, CINCO DE LA MAÑANA VAN A TRAER AGUA PARA LAS FAMILIAS, 
ENTONCES, CLARO, EL QUE NO HA SENTIDO LA POBREZA, EL QUE NO HA ESTADO CERCA, 
Y YO COMO AFORTUNADAMENTE, LE DOY GRACIAS A DIOS QUE ME PERMITIÓ SERVIRLE A 
ESTE PAÍS DURANTE CINCO AÑOS COMO PRESIDENTE, PORQUE HA SIDO LA EXPERIENCIA 
MÁS GRATA, LA EXPERIENCIA MÁS BELLA QUE HE TENIDO EN MI VIDA, ADEMÁS DE MI 
FAMILIA. 
 
POR UNA RAZÓN SENCILLA, ME ACUERDO YO, MIRÁ HAY QUE INGRESAR AL PRESIDENTE 
DIRECTAMENTE AL PODIUM, NO LE DIGO YO, SI A MI ME GUSTA ENTRAR POR ALLÁ, A MI 
NADIE ME VA A HACER NADA, NI ME VAN A TIRAR UN ZAPATO. POR CIERTO ACABO DE VER 
AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, QUE QUE BUENOS REFLEJOS TIENE, SE QUITÓ 
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EL ZAPTAZO. YO CUANDO ENTRO AHÍ, LO ÚNICO QUE VEO EN TODAS PARTES, FÍJENSE, 
QUE VENGO DE SAN JUAN DEL GOZO, DE PUERTO PARADA, Y LO ÚNICO QUE VEO SON 
CARAS ALEGRES, Y PARA MÍ COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, QUE EN SEIS MESES ESTARÉ 
ENTREGANDO LA BANDA AL SALVADOREÑO QUE USTEDES DECIDAN LIBRE Y 
DEMOCRÁTICAMENTE, LO MÁS IMPORTANTE PARA MÍ ES LA SONRISA DE UNA MADRE QUE 
SE DA CUENTA HOY QUE SU GOBIERNO LA QUIERE, QUE SU GOBIERNO LA PROTEGE, QUE 
SU GOBIERNO SE PREOCUPA. 
 
EL ALCALDE DE SAN LORENZO ES UN HOMBRE TRABAJADOR, SOMOS MUY BUENOS 
AMIGOS, HOY HE ESTADO A DIETA, HE TENIDO QUE PONERME A DIETA, LO DIGO PORQUE 
SIEMPRE ME TIENE UNA BOLSA DE DULCES Y ME LOS MANDA Y A VECES NO SOY TAN 
CUMPLIDOR CON LA DIETA Y ME LOS COMO. PERO EL ALCALDE DECÍA ALGO IMPORTANTE 
HOY, INVERTIR EN LA GENTE, ¿CUÁL ES EL MEJOR NEGOCIO?, ADEMÁS DE HACER 
CARRETERAS, ADEMÁS DE HACER UNIDADES DE SALUD, ADEMÁS DE REMODELAR 
HOSPITALES, ADEMÁS DE HACER DOS PRESAS HIDROELÉCTRICA VAMOS A COMENZAR, 
EL CHAPARRAL Y EL CIMARRÓN, LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE QUE YA 
ESTÁN LOS PROYECTOS, Y YO ESPERO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS ESTAR ALLÁ, PORQUE 
VAMOS A INICIAR UN TRAMO GRANDE DE LA LONGITUDINAL DEL NORTE, ESE PROYECTO 
SE LO DEBEMOS A LOS AMIGOS DE LOS ESTADOS UNIDOS. 
 
¿QUÉ ES LO MÁS IMPORTANTE PARA UN GOBIERNO?, LAS CIFRAS MACROECONÓMICAS,  
SÍ, LAS TENEMOS EN ORDEN; LA DEUDA DEL PAÍS, SÍ, LA TENEMOS EN ORDEN, ESTE ES 
UNO DE LOS PAÍSES MENOS ENDEUDADOS DE AMÉRICA LATINA, PORQUE LOS 
GOBIERNOS HEMOS SIDO RESPONSABLES, HEMOS CUIDADO LOS FONDOS PÚBLICOS, Y 
ESO NOS PERMITE INCLUSO EN EL MOMENTO ACTUAL DE LA CRISIS QUE ESTÁ VIVIENDO 
EL MUNDO, NOS PERMITE TENER ALGÚN TIPO DE BLINDAJE. 
 
TENEMOS PRESUPUESTO EQUILIBRADO, ESO QUIERE DECIR QUE NO TENEMOS QUE 
BUSCAR PRÉSTAMOS PARA FINANCIAR EL PRESUPUESTO Y VAMOS A ATENDER LAS 
DEMANDAS, DEFINITIVAMENTE QUE SEAN LAS LÓGICAS. CLARO DE REPENTE ME 
APARECE ALGUIEN DICIÉNDOME QUE QUIERE 300 DÓLARES DE UN BONO, YO LE DIGO NO, 
NO HAY, PORQUE YO A LOS MÉDICOS LES HE CUMPLIDO, A LOS MÉDICOS Y A LOS 
TRABAJADORES DE SALUD, LES DIJE SEÑORES NO HAY PRIVATIZACIÓN, Y NO HUBO, YO 
NO IBA PERMITIR ENTREGAR LOS HOSPITALES PÚBLICOS PARA QUE LOS MANEJE Y SE 
HAGA DE UNA FORMA COMERCIAL, NO LO PERMITIMOS, AL CONTRARIO, AQUÍ ESTÁ 
FOSALUD LES DIJE, EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, TIENEN EL ESCALAFÓN, Y LO 
ESTAMOS PAGANDO, A NADIE LE FALTAN LAS FICHITAS. 
 
HAY OTROS QUE ESTÁN CRITICANDO AHÍ LA ENERGÍA ELÉCTRICA, Y VIVEN EN UNA 
AFLICCIÓN COMO QUE SI DE SU BOLSA VA SALIR EL DINERO, HAY QUE LAS 
DISTRIBUIDORAS ELÉCTRICAS, YO LE QUIERO ASEGURAR A SAN LORENZO, QUE LA 
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ENERGÍA ELÉCTRICA SE MANTIENE CON EL PRECIO CONGELADO, GRACIAS AL SUBSIDIO 
DEL GOBIERNO. 
 
Y HABLÁBAMOS CON CECILIA, LE DECÍA, CÓMO DISEÑAR, Y ME DIJO, MIRÁ YO QUIERO 
DISEÑAR UN PLAN SERIO TONY, YO QUIERO DISEÑAR UN PLAN QUE DEFINITIVAMENTE 
LLEGUE A LA GENTE Y LE RESUELVA LOS PROBLEMAS A LA GENTE. CECILIA GALLARDO 
HA SIDO MINISTRA DE EDUCACIÓN, ES UNA EXCELENTE ADMINISTRADORA, PERO ADEMÁS 
ESTÁ ENAMORADA DE LOS TEMAS SOCIALES. Y CUANDO YO EN MI DISCURSO DEL UNO DE 
JUNIO DIJE QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE ES LA BASE DE 
TODO, ME REFERÍA A ESTO, ME REFERÍA A QUE ES IMPORTANTE LA SALUD, QUE ES 
IMPORTANTE EL BIENESTAR DE UNA MADRE QUE TIENE HIJOS Y CUYO PADRE NI DA LA 
CARA. 
 
HOY AFORTUNADAMENTE CON LA PROCURADURÍA HASTA LOS QUE SE VAN ALLÁ PARA EL 
NORTE, LOS ESTAMOS TOPANDO, QUE PAGUEN, SI IRRESPONSABLEMENTE 
EMBARAZARON UNA MUJER QUE PAGUEN, QUE LA ACOMPAÑEN, PORQUE NO SOLAMENTE 
VAN A ESTAR EN EL GOZO, SINO EN EL COMPROMISO. YA VI A ALGUNOS CON CARAS 
EMPURRADAS, POR AQUÍ, ALLÁ CADA QUIEN. 
 
BUENO, QUIERO CONTARLES QUE EL MARTES PASADO ESTUVE CON EL PRESIDENTE DE 
LOS ESTADOS UNIDOS, Y FUI Y ME DECÍA EL PRESIDENTE BUSH, MIRÁ PRESIDENTE, 
QUIERO FELICITAR A EL SALVADOR, PORQUE A PESAR DE LOS PROBLEMAS EL RUMBO 
JAMÁS LO HAN CAMBIADO, ESTE PAÍS ES LIBRE, DEMOCRÁTICO, CREEMOS EN EL LIBRE 
MERCADO, PERO TODO ESTO NO RIÑE CON UNA PALABRA QUE ES FUNDAMENTAL PARA 
TODOS LOS LATINOAMERICANOS Y ESPECIALMENTE PARA LOS SALVADOREÑOS, Y ESA 
PALABRA SE LLAMA SOLIDARIDAD, ESO ME DECÍA, Y ADEMÁS, POR LA ENORME 
INVERSIÓN SOCIAL QUE ESTAMOS HACIENDO.  
 
Y YO LE EXPLIQUÉ AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, NUESTRO AMIGO, AHÍ 
ESTABAN DICIENDO EN UN PERIÓDICO QUE HE IDO DOS VECES POR AÑO A LA CASA 
BLANCA, SÍ ES CIERTO, Y HEMOS IDO PORQUE NOS TIENEN APRECIO, Y YO LE TENGO UN 
GRAN CARIÑO AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, PORQUE SIEMPRE, SIEMPRE 
QUE FUI A LA CASA BLANCA A PEDIRLE POR MI GENTE, ME DIJO SÍ, Y POR ESO TENEMOS 
TPS.  
 
LE DIJE QUE MI COMPROMISO PRINCIPAL ESTABA CONTENIDO EN MI DISCURSO, QUE LO 
SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, O SEA, NO VAMOS A HACER LO SOCIAL, YA 
ESCUCHARON A ANDRÉS ROVIRA HABLAR DE 250 MILLONES DE DÓLARES, QUISIÉRAMOS 
INVERTIR MÁS, PERO LES ASEGURO QUE EL SALVADOR DEL 2004 A EL SALVADOR DEL 
2009 EN JUNIO VA SER DIFERENTE, MÁS HUMANO, MÁS CERCANO A LA GENTE. 
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LE EXPLIQUÉ YO AL PRESIDENTE, Y DESPUÉS PASÉ AGRADECERLE, PORQUE UN HOMBRE 
BIEN NACIDO ES UN HOMBRE AGRADECIDO. Y YO CUANDO VOY ALLÁ A LOS ESTADOS 
UNIDOS, ME QUEDO EN UN HOTEL, ME IMPACTÓ DE MANERA ENORME QUE HABÍA UNA 
SEÑORA ENCARGADA DE LA LIMPIEZA DEL PISO DONDE YO ESTABA, QUE ME QUERÍA 
SALUDAR, PERO CLARO, ALLÁ LE PONEN A UNO EL SERVICIO SECRETO Y LA GENTE DE 
SEGURIDAD, Y LE DIJE, DÉJELA PASAR, LA SEÑORA ERA DE SAN MIGUEL, NIÑA JUANA, NO 
SE ME OLVIDA EL NOMBRE, ME AGARRO LAS MANOS Y ME DIJO MIRE YO ESTOY 
TRABAJANDO EN ESTE HOTEL PRESIDENTE SACA, PORQUE USTED NOS CONSIGUIÓ EL 
TPS, Y ME CONTÓ DE SUS HIJOS, TIENE HIJOS PROFESIONALES LOS HA SACADO, 
MÉDICOS, INGENIEROS. 
 
CUANDO YO VEO EL ROSTRO DE ESTA MUJER MIGUELEÑA Y LA VEO AGARRARME LA 
MANO  Y AGRADECERME LO QUE NO ME TIENE QUE AGRADECER PORQUE A LOS 
PRESIDENTES NO NOS TIENEN QUE AGRADECER, A LOS PRESIDENTES, NOSOTROS LO 
QUE TENEMOS QUE HACER ES CUMPLIR Y YO LE DIJE MIRE DOÑA JUANITA, ERA UNA 
SEÑORA DE UNOS 56 AÑOS, ESTABA TRABAJANDO, HACIENDO AHÍ LA LIMPIEZA  DEL 
HOTEL Y DEL CUARTO DONDE DURMIÓ AHÍ DOS NOCHE EL PRESIDENTE SACA. 
 
QUE ALEGRÍA, ESE ES EL VERDADERO PUEBLO SALVADOREÑO QUE ESTÁ EN TODAS 
PARTES, EN TODAS PARTES LOS ENCUENTRO DE ESTADOS UNIDOS Y ESTE TPS LE 
PERMITE A ELLA TRABAJAR EN ESE HOTEL, SINO NO LE DAN EMPLEO, SINO NO PUEDE 
DARLE LA EDUCACIÓN A SUS HIJOS, SINO NO PUEDE MANDAR LAS REMESAS AL PAÍS. 
 
BUENO EN FIN, YO QUISIERA DECIRLES EN LA LABOR EN LA QUE YO ME ENCUENTRO ES 
UNA LABOR DE DARLE Y RENDIRLE CUENTAS A LOS PATRONES QUE YO TENGO CON EL 
PUEBLO SALVADOREÑO, USTEDES ME ELIGIERON, USTEDES DECIDIERON LLEVARME A 
CASA PRESIDENCIAL, USTEDES TIENEN DERECHO A SABER SI YO HE CUMPLIDO O NO HE 
CUMPLIDO MIS PROMESAS. 
 
CON MUCHO ORGULLO, USANDO ESTE PODIUM PRESIDENCIAL, QUE REPRESENTA EL 
PODER CONSTITUIDO EJECUTIVO NACIONAL, PUEDO DECIRLES QUE HASTA LA FECHA, 
HEMOS CUMPLIDO CON LO PROMETIDO, HEMOS REALIZADO LA MAYOR INVERSIÓN 
SOCIAL, EN EL ÁREA SOCIAL, QUE SIGNIFICA ESTO: LA CONSTRUCCIÓN Y 
RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES, HOSPITALES DE LA RED PUBLICA, YA AQUÍ EN SAN 
VICENTE EL OTRO AÑO VAMOS A TERMINAR EL SANTA GERTRUDIS VA A QUEDAR LINDO, 
EL DOCTOR DONATO, ME IMAGINO QUE TRABAJASTE EN EL HOSPITAL O EN OTRA COSA, 
NO VAYAS A DECIR QUE TIENES DOS SALARIOS, EL DE DIPUTADO, EL DE, NO, NO, DONATO 
ES UN HOMBRE QUE SE PREOCUPA POR LA GENTE , BUENO EL SANTA GERTRUDIS, EL 
SAN PEDRO DE USULUTÁN, SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, SAN RAFAEL DE SANTA 
TECLA HA QUEDADO PRECIOSO Y SI ALGO ME HA LLENADO DE UNA GRAN SATISFACCIÓN  
ES QUE EL HOSPITAL Y AQUÍ HAY MÉDICOS QUE ME ESTÁN ESCUCHANDO. 
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EL HOSPITAL ROSALES, EL VIEJO HOSPITAL ROSALES, EL PRIMER HOSPITAL DE 
REFERENCIA DEL PAÍS, LO HEMOS IDO RECONSTRUYENDO POCO A POCO, AHORA DA 
GUSTO ENTRAR AL HOSPITAL ROSALES Y HEMOS CUIDADO LA PARTE HISTÓRICA, LAS 
LÁMINAS QUE SON HISTÓRICAS, HEMOS HECHO UN TRABAJO ENORME PARA EL 
HOSPITAL, CREAMOS EL FOSALUD, DECLARAMOS LA GRATUIDAD EN EL BACHILLERATO, 
SEÑORAS SI TIENEN HIJOS ESTUDIANDO EN EL BACHILLERATO QUE NO LES LLEGUEN 
CON EL CUENTO QUE ESTA CARA LA COSA Y SU NO PUEDEN ESTUDIAR PORQUE ES 
GRATIS, EL GOBIERNO VA A INVERTIR 25 MILLONES DE DÓLARES Y VA A CRECER 
SEGURO, YA EN ENERO VAMOS A INFORMAR, VA A CRECER EL NÚMERO DE BACHILLERES, 
QUE ALEGRÍA NOS DA CUANDO MÁS GENTE LLEGA A LA ESCUELA, PORQUE ERA UN 
MOMENTO DE TRISTEZA Y TU LO VIVISTE CECILIA, ERA UN MOMENTO DE TRISTEZA QUE 
EL MUCHACHO DESERTARA POR NO PODER PAGAR UNA CUOTA, AQUÍ EN EL SALVADOR 
NO HAY CUOTAS NI EN HOSPITALES, NO HAY CUOTAS EN LAS UNIDADES SALUD, NI HAY 
CUOTAS EN EL BACHILLERATO NI EN LA EDUCACIÓN PRIMARIA, ESO SE ACABÓ, ESTAMOS 
INVIRTIENDO MÁS EN LA GENTE. 
 
A PESAR ÓIGANME BIEN A PESAR  DE QUE ME TUVIERON SIN PRESUPUESTO. YO CUANDO 
ASUMÍ LA PRESIDENCIA NO TENIA PRESUPUESTO NACIONAL, EL GOBIERNO DEL 
PRESIDENTE SACA HA SUBIDO TRES VECES EL VALOR DE LAS PENSIONES, HOY LAS 
HEMOS LLEVADO A 20 POR CIENTO MÁS  Y LOS MONTEPÍOS MILITARES ESO A MI ME DA 
VERGÜENZA DECIRLO, LES DABAN 25 DÓLARES A LA GENTE, HOY A PARTIR DE ENERO 
CON EL PRESUPUESTO QUE HA APROBADO LA ASAMBLEA ENVIADO POR EL EJECUTIVO, 
LES VAN A DAR 120 DÓLARES MÍNIMOS. 
 
LA GRATUIDAD EN EL BACHILLERATO SEÑALA QUE EL CIPOTE NO LE QUIERE ESTUDIAR 
ES QUE ANDE EN OTRA COSA. HEMOS MANTENIDO EL SUBSIDIO AL GAS PROPANO Y DE 
ESTO CASI NADIE HABLA, USTEDES VAN Y COMPRAN EL GAS, EL GAS PROPANO DE 25 
LIBRAS, LE CUESTA 5.10 Y SI EN ALGUNA TIENDA POR AQUÍ LO VENDE MÁS CARO, 
DENÚNCIELO, LLAMEN A LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR, PARA ESO LA CREAMOS EN 
ESTE GOBIERNO, PORQUE NUESTRO SISTEMA DE LIBERTAD INCLUYE LA LIBERTAD QUE 
USTEDES TIENEN DE QUEJARSE DE NO RECIBIR UN SERVICIO O QUE LES ESTÉN 
ESTAFANDO. 
 
YO NO ME METO CON LOS PRECIOS DE LAS ACTIVIDADES  QUE NO ESTÁN REGULADAS 
PORQUE SOY ENEMIGO DEL CONTROL PRECIOS, PERO EN EL CASO DEL GAS PROPANO 
PORQUE LO SUBSIDIAMOS, ESO QUIERE DECIR QUE CASI ESTAMOS SUBSIDIANDO EN 
ESTE MOMENTO 12 DÓLARES POR TAMBO, ESO VALE EN HONDURAS, ESO VALE EN 
NICARAGUA Y ESO VALE EN COSTA RICA, 17 DÓLARES EL TAMBO DE 25. 
 
PUES AHÍ ME HAN DICHO QUE QUITE EL SUBSIDIO  AL GAS  PROPANO, QUE QUITE EL 
SUBSIDIO AL PASAJE DEL BUSH, QUE QUITE EL SUBSIDIO, BUENO, HEMOS HECHO LA 
SEMILLA MEJORADA, ESTE VA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO, CUANDO UNO VUELA EN 
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HELICÓPTERO  Y VE A USULUTÁN  YA DE NUEVO CONVERTIDO EN EL GRANERO DE LA 
REPÚBLICA, DESPUÉS QUE NO TENÍAMOS CASI NADA SEMBRADO, O VER SAN VICENTE, 
PASAMOS POR SAN CAYETANO IXTEPEQUE, RECORRIMOS UN PAR DE PUEBLOS, VIENDO 
ESTA BELLEZA, EL VERDOR DE EL SALVADOR Y LOS MISMOS SEMBRADOS, AQUÍ HA 
VENIDO LA SEMILLA MEJORADA Y LE HE ENTREGADO A LOS CHENTIOS, BUENO Y ADEMÁS 
YO AQUÍ ME SIENTO COMO EN CASA PORQUE NO SOLAMENTE MI PADRE VIVIÓ, MIS 
ABUELOS EN SAN VICENTE. 
 
POR CIERTO ELLOS TENÍAN UN CINE MUDO, SU HISTORIA MUY POCA GENTE LA SABE, LOS 
VIEJITOS, LOS TRES VIEJITOS SACA SE HABÍAN ASOCIADO Y PUSIERON UN CINE MUDO, 
PERO RESULTA QUE VINO EL TERREMOTO DEL 36 Y TUVIERON QUE SALIR ALGUNOS PARA 
ILOBASCO, OTROS PARA, MI PADRE SE FUE PARA USULUTÁN, AHÍ CONOCIÓ A MI MADRE Y 
AHÍ QUE ESTOY YO PARA AQUÍ  (…) ACOMPAÑÁNDOLOS A USTEDES, POR ESO LES TENGO 
APRECIO. 
 
EN SAN VICENTE HEMOS HECHO MUCHAS OBRAS, ARREGLAMOS LA IGLESIA DEL PILAR 
QUE QUEDÓ PRECIOSA, FUIMOS A UNA MISA, ESTAMOS ARREGLANDO LA TORRE QUE 
NOS VA  COSTAR CASI UN MILLÓN DE DÓLARES A CONCULTURA  Y ASI HEMOS HECHO 
UNA GRAN CANTIDAD DE CARRETERAS, CREO QUE YA TODAS ESTÁN PAVIMENTADAS, 
AMAPULAPA, NO HEMOS VENIDO PERO HAY QUE ENTREGAR AMAPULAPA COMO LO 
HICIMOS CON LOS CHORROS. 
 
UNO DE LOS MÁS REPRESENTATIVOS PROGRAMAS QUE SIN DUDA ALGUNA REPRESENTA 
LA SOLIDARIDAD DEL GOBIERNO, ES RED SOLIDARIA, QUE HOY NOS REÚNE EN ESTE 
MUNICIPIO DE SAN LORENZO PARA BENEFICIAR A 795 FAMILIAS QUE POR PRIMERA VEZ 
RECIBEN LOS BONOS PARA LA SALUD Y LA EDUCACIÓN CON UNA INVERSIÓN DE 26 MIL 
DÓLARES EL DÍA DE HOY. 
 
SIEMPRE HEMOS DICHO RED SOLIDARIA NO SOLAMENTE ES UN APORTE ECONÓMICO 
PARA QUE LAS FAMILIAS PUEDAN ENVIAR  A SUS HIJOS A LAS ESCUELAS Y A LOS 
CONTROLES MÉDICOS, SINO QUE ADEMÁS ES UNA IMPORTANTE INVERSIÓN EN 
INFRAESTRUCTURA, ELECTRIFICACIÓN RURAL, AGUA, TODO ESO QUE ES TAN 
IMPORTANTE PARA LA GENTE QUE VIVE EN ZONAS DE DIFÍCIL ACCESO. 
 
ES POR ELLO QUE ESTA MAÑANA VAMOS APROVECHAR PARA ENTREGARLES EL 
PROYECTO DE INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE DE LOS CANTONES SAN FRANCISCO Y 
ANIMA, ADEMÁS QUIERO DARLES OTRA NOTICIA A TODOS USTEDES, PRÓXIMAMENTE 
INICIAREMOS EL PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN  EN LOS CANTONES, SAN FRANCISCO, 
ÁNIMAS, LA CRUZ Y SANTA LUCÍA, SI HAY ALGÚN HABITANTE POR ACÁ. 
 
CON LA ENTREGA DE ESTE BONO  EN SAN LORENZO, CUMPLIMOS CON LA META DE 
INCORPORAR 30 NUEVOS MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA ALTA, PARA ESTE AÑO. 
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ESTOS 30 MUNICIPIOS SE SUMAN A LOS 47 QUE SE HAN INTEGRADO AL PROGRAMA RED 
SOLIDARIA DESDE EL 2005, AL 2007, HACIENDO UN TOTAL DE 77 MUNICIPIOS QUE FORMAN 
PARTE DEL PROGRAMA. 
 
ESTIMADOS HERMANOS DE SAN LORENZO, ESTIMADO ALCALDE, GOBERNADOR DE SAN 
VICENTE, DIPUTADO: 
 
AL PRINCIPIO RECIBIERON MUCHAS CRITICAS POR RED SOLIDARIA, HOY NOS DA LA 
RAZÓN, YA QUE HAN VISTO LOS RESULTADOS, EL CAMBIO DE VIDA DE MILES DE 
SALVADOREÑOS, POR LO CUAL ES ADMIRADO INCLUSO INTERNACIONALMENTE EL BANCO 
MUNDIAL Y QUE NO MIREN, HAY QUE HACER LO QUE HACE LA RED SOLIDARIA  EN EL 
SALVADOR, EL DUCADO DE LUXEMBURGO, EL GRAN DUQUE DE LUXEMBURGO SE HA 
IDENTIFICADO Y AHORA CECILIA TIENE FINANCIADO ESTE PROYECTO YA, COMO YO LES 
DIGO SIEMPRE: DIOS PROVEERÁ Y SE LOGRA, HASTA HOY CON RED SOLIDARIA  EL CUAL 
EJECUTAMOS A TRAVÉS DEL FISDL, HEMOS BENEFICIADO  A MÁS DE 83 MIL FAMILIAS Y 
HEMOS INVERTIDO UNA BUENA CANTIDAD DE MILLONES DE DÓLARES. 
 
ASIMISMO, SE HA MEJORADO EL ACCESO A LA OFERTA DE OFICIOS BÁSICOS CON UN 
FUERTE COMPONENTE  DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL, EN EL QUE HEMOS INVERTIDO 
HASTA LA FECHA 53.2 MILLONES DE DÓLARES EN 987 PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y 
DE SANEAMIENTO, DE ELECTRICIDAD  ENTRE OTROS, BENEFICIANDO A MÁS DE 453 MIL 
PERSONAS. 
 
QUERIDOS HERMANOS DE SAN LORENZO:  
 
NOS QUEDAN ALGUNOS MESES DE NUESTRO GOBIERNO, VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO 
CON LA MISMA INTENSIDAD HASTA EL 31 DE MAYO DEL 2009, LLEVÁNDOLES SOLUCIONES 
REALES A LOS PROBLEMAS DE LOS SALVADOREÑOS, ANTES LOS PRESIDENTES SE 
QUEDABAN EN LA CAPITAL, NO SALÍAN, YO NO CONCIBO UNA PRESIDENCIA ESTANDO 
METIDO ALLÁ EN EL PALACIO DE GOBIERNO, AHÍ MUY CÓMODO CON AIRE 
ACONDICIONADO, PORQUE GENERALMENTE EN LA CAPITAL, COMO AHÍ SE GENERA LA 
AGENDA DE DISCUSIÓN POLÍTICA DEL PAÍS, GENERALMENTE UNO SE METE A ESA 
DISCUSIÓN ESTÉRIL, PORQUE ESO NO RESUELVE LOS PROBLEMAS DE SAN LORENZO, 
ADEMÁS ESTA MUY LLENO DE GENTE NEGATIVA EN ALGUNAS COSAS. 
 
HAY GENTE EN SAN SALVADOR, Y COMO ESE ASUNTO EL NEGATIVISMO SE PASA COMO 
EL SARAMPIÓN  O COMO LA VARICELA, HAY QUE TENER CUIDADO, SI USTED TIENE UN 
AMIGO QUE ES NEGATIVO, QUÍTESELO, APÁRTESELO, UNO DEBE ESTAR SIEMPRE CON LA 
GENTE ALEGRE, CON LOS CAMPEONES Y LOS CAMPEONES, SOMOS TODOS LOS 
SALVADOREÑOS PORQUE TENEMOS UN ESPÍRITU INDÓMITO, EXTRAORDINARIO. 
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ENTONCES, CLARO A LOS PRESIDENTES LOS TENÍAN AHÍ EN UN ALTAR, YO LES DIJE, 
MIREN ESTO TIENE QUE CAMBIAR, AHORA LOS PRESIDENTES SOMOS DE CARNE Y 
HUESO, SIEMPRE FUIMOS, PERO COMO LE DABAN GARABATO  AL PRESIDENTE , NO, NO   
PRESIDENTE, NO DE LA MANO, EL PRESIDENTE ES COMO CUALQUIER SALVADOREÑO DE 
SAN LORENZO, DE USULUTÁN, DE AHUACHAPÁN,  DE SANTA ANA O DE SAN SALVADOR. 
 
 Y A MI ME ENCANTA ESTE PROGRAMA PORQUE NOS PERMITE TENER CONTACTO CON LA 
GENTE, CON LA GENTE, CLARO YO NO PUEDO DESCUIDAR OTRAS COSAS QUE SON 
FUNDAMENTALES PARA EL PAÍS, HOY A LAS CUATRO DE LA TARDE VOY A REVISAR EL 
INFORME DE LOS PUERTOS, DEL SISTEMA PORTUARIO PARA TOMAR UNA DECISIÓN, 
SOBRE QUÉ VAMOS A HACER CON EL PUERTO DE LA UNIÓN Y EL PUERTO DE ACAJUTLA. 
MÁS TARDE VOY A OTRO EVENTO, Y ASÍ TODOS LOS DÍAS, ME TOCA UNA ACTIVIDAD, UNA, 
DOS, TRES, HASTA SIETE ACTIVIDADES EN EL DÍA, PORQUE SEÑORES USTEDES HAN 
TENIDO UN PRESIDENTE 4 X 4 CON PIÑÓN DE MONTAÑA INCORPORADO. 
 
Y ME PREGUNTAN ALGUNOS, MIRÁ Y QUÉ COMES O QUÉ TOMAS, PARA ANDAR TAN 
ACELERADO, QUE HACES ESTO Y LO OTRO. BUENO EN PRIMER LUGAR LE DIGO YO, YO ME 
LLENO CON EL ENTUSIASMO DE LA GENTE, ME ENCANTA ESTAR ENTRE LA GENTE, 
PORQUE USTEDES SON EL VERDADERO PUEBLO SALVADOREÑO, USTEDES SON LA 
RAZÓN DE MI TRABAJO, POR ESO ESTOY AQUÍ EN SAN LORENZO, YA CREO QUE MAÑANA 
NO PUEDO ANDAR INAUGURANDO OBRAS, SI PUEDO, NO LAS PUEDO PUBLICAR, PAGAR, 
PERO VOY A RESPETAR ESO, PORQUE VIENEN LAS ELECCIONES DE ALCALDES Y 
DIPUTADOS, Y YO DEBO SER EL PRIMER RESPETUOSO DE LA CONSTITUCIÓN. 
 
QUIERO APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA FELICITAR A LOS FUNCIONARIOS QUE HAN 
TRABAJADO EN ESTE PROGRAMA, Y ME ALEGRA PORQUE AHORA TODOS LOS 
CANDIDATOS DICEN, SIGUE RED SOLIDARIA, CLARO, ES COMO QUE YO HUBIERA QUITADO 
EL DESAYUNO ESCOLAR, ESCUELA SALUDABLE O EDUCO, ESO NO LO FUNDAMOS EN EL 
GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, PERO YO NO PUEDO QUITAR PROGRAMAS EXITOSOS, 
YO NO SE SI, CUALQUIER PRESIDENTE VENGA Y DIGA QUITEMOS FOSALUD, A PUES SÍ LE 
VOY A DECIR, 2 MIL MÉDICOS HEMOS CONTRATADO EN FOSALUD. 
 
FOSALUD, RED SOLIDARIA, INVERSIÓN EN CARRETERAS, EN FIN YO NO VOY A HABLARLES 
MÁS DE ESTO PORQUE ME VOY A DIRIGIR AL PAÍS, COMO LO HAGO SIEMPRE EL 23 DE 
DICIEMBRE, EN HORAS DE LA NOCHE, YO NO HAGO CADENA DE DOS, TRES HORAS, YO 
LES HABLÓ CINCO MINUTOS, Y TAMBIÉN EL 30 DE DICIEMBRE, COMO TODOS LOS AÑOS. 
PORQUE SI ALGO TENGO YO ES LA RESPONSABILIDAD DE INFORMARLE A LA POBLACIÓN 
LO QUE ESTOY HACIENDO, ADEMÁS USTEDES ME VEN EN LA TELEVISIÓN TODOS LOS 
DÍAS, TRABAJANDO Y GRACIAS A DIOS QUE ME HA DADO UNA BUENA SALUD, UNA QUE 
OTRA GRIPITA POR AHÍ, PORO EN LO DEMÁS, TENGO SEGÚN EL ÚLTIMO MÉDICO QUE ME 
VIO, BUENA SALUD. 
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ASÍ ES QUE YO LES QUIERO AGRADECER A LOS FUNCIONARIOS QUE HAN TRABAJADO, 
QUIERO A USTEDES DESEARLES UNA FELIZ NAVIDAD, QUE DIOS LOS BENDIGA, PIENSEN 
EN LA FAMILIA, QUE ES LO MÁS IMPORTANTE QUE TENEMOS, DISFRUTEN A LOS 
MUCHACHOS, PÓNGANLOS A ESTUDIAR, PÓNGANLOS A LOS CONTROLES MÉDICOS, 
APROVECHEN LAS FACILIDADES QUE EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA ESTÁ DANDO, 
PORQUE ESO, ESO ES IMPORTANTE. 
 
QUISIERA TERMINAR ESTA REUNIÓN, PRIMERO DICIÉNDOTE ALCALDE, BUENO NO SE SI 
VOY A PODER VENIR DE NUEVO, ME IMAGINO QUE VAS A TENER ALGUNAS OBRAS, YO 
VOY A RECORRER EL PAÍS DESPUÉS DE LAS ELECCIONES, YA CUANDO ME TOQUE IRME, 
VOY A RECORRER PARA IR A SALUDAR A LA GENTE.  
 
QUIERO REPETIR UNAS FRASES, QUE HA SIDO MÁS QUE UN GRITO DE BATALLA, MÁS QUE 
UN SLOGAN PUBLICITARIO, HA SIDO MI FILOSOFÍA, LA CREDIBILIDAD DE UN POLÍTICO ES 
FUNDAMENTAL, SI EL POLÍTICO MIENTE SE PIERDE LA CONFIANZA Y LA CONEXIÓN CON 
ÉL, YO SIEMPRE DIJE QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE 
CUMPLEN. 
 
SAN LORENZO, LES HEMOS CUMPLIDO CON LA RED SOLIDARIA Y CON EL RESTO DE 
INVERSIÓN, GRACIAS POR LOS REGALOS, SIEMPRE TAN CARIÑOSOS, TENGO COMO SIETE 
CUARTOS LLENOS DE REGALOS, VAMOS A VER A DÓNDE LOS PONEMOS, PORQUE SON 
COSAS MUY LINDAS. 
 
CUANDO ESTA SEÑORA INGRESA Y ME DICE, CON TODO Y EL ESFUERZO QUE SIGNIFICÓ 
SUBIR A ESTA TARIMA, MIRE YO HE VENIDO A DARLE LA MANO A USTED, Y CUANDO ME 
ENTREGA UN REGALO TAN LINDO, ESE ES EL PAGO A UN PRESIDENTE, LA SONRISA DE LA 
GENTE, QUE LO RECIBAN CON CARIÑO, Y ESO ES LO MÁS IMPORTANTE. 
 
YO EL DOS DE JUNIO YA ME QUEDO DESEMPLEADO, O SEA, YA NO VOY A SER 
PRESIDENTE, VOY A VOLVER A MIS ACTIVIDADES PRIVADAS, PERO DE TODOS MODOS 
ALCALDE INVÍTEME, A LO MEJOR YA NO VOY A SER, PERO INVÍTEME. SE ME ESTABA 
ESCAPANDO ALGO, ES AGRADECERLE AL EX PRESIDENTE CRISTIANI, QUE LE AYUDÓ AL 
ALCALDE EN TEPETITÁN Y AYUDÓ AL ALCALDE PARA EL AGUA, LÁSTIMA QUE NO ESTÁ 
AQUÍ EL PRESIDENTE, PERO YO ME ENCONTRARÉ CON ÉL O LE HABLARÉ POR TELÉFONO 
AL PRESIDENTE CRISTIANI Y LE VOY A AGRADECER, PORQUE GRAN PARTE DE ESTO 
TAMBIÉN SE HA OBTENIDO POR EL APOYO DE UN HOMBRE QUE TIENE AQUÍ CAFÉ Y QUE 
ESTÁ IDENTIFICADO CON LAS ALCALDÍAS DE LA ZONA. 
 
YO LES MANDO UN CORDIAL SALUDO DE NAVIDAD, Y COMO DICE MI ESPOSA EN EL 
COMERCIAL EN LA TELEVISIÓN, DICE ALGO QUE A MI, PARTICULARMENTE ME IMPACTÓ Y 
DICE, TAL VEZ LOS SALVADOREÑOS NO TENEMOS TODO LO QUE QUEREMOS, PERO SÍ 
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TENEMOS SUFICIENTES MOTIVOS PARA DARLE GRACIAS A DIOS POR LO QUE SÍ 
TENEMOS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 
 
 
 


